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Département : économies d’énergies et
rapport d’orientation budgétaire à l’ordre du
jour

Sur 32 délibérations, deux ont particulièrement fait réagir les élus. La 1re sur le Rapport 2022 du
développement durable. La présidente, Dominique Santoni a pris la parole pour évoquer les mesures
prises pour économiser l’énergie. « D’ici 2030, les bâtiments devront réduire de 40% leur consommation
énergétique. Pour mémoire, celle du gaz représente 21 000 Mégawatts/heure soit 4 900 tonnes de gaz
carbonique  et  celle  d’électricité  11  000  Mégawatts/heure  soit  950  tonnes  de  CO2.  A  lui  seul,  le
renouvellement du marché d’électricité pour les locaux administratifs hors collèges est passé de 900
000€ à 2,8M€, il a donc triplé ».

Dominique Santoni a suggéré alors quelques mesures de bons sens pour réduire la facture : pas plus de
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19° dans les locaux et réduction la nuit et le week-end, plus aucun éclairage extérieur, ce qui permettra
de faire 20% d’économies. A moyen terme, des diagnostics permettront d’ améliorer l’inertie thermique
des collèges. Par exemple, la rénovation du Collège Vallis Aeria à Valréas a permis une économie de 20%
(soit  29t  de CO2),  pour Lou Vignarès à Védène ce sont 60% qui  seront atteints.  Par ailleurs sera
développée l’installation de panneaux photovoltaïques sur une vingtaine de sites départementaux, ce qui
représentera 30% de leur consommation totale ».

A été précisée également l’aide du Conseil Département dans l’acquisition de poêles à bois (bûches et
pellets) chauffe-eau solaires, remplacement des fenêtres et isolation des combles et des murs. En 2022,
582 vauclusiens ont profité de ce coup de pouce pour la rénovation thermique de leur logement (pour un
montant global de près de 500 000€). Quelques élus « tendance écolo » en profitent pour décerner des
bons points et faire des digressions philosophico-politiques à n’en plus finir sur l’état de la planète et la
mondialisation comme s’ils étaient au Parlement européen ou à la tribune de l’ONU à New-York.

Rapport d’orientation budgétaire
Le ROB (Rapport d’orientation budgétaire) a été présenté par le sénateur Jean-Baptiste Blanc, conseiller
départemental en charge des finances. « Après la pandémie, l’invasion de l’Ukraine par l’armée russe le
24  février  dernier  a  continué  à  bouleverser  l’ordre  mondial.  En  ont  découlé  la  crise  énergétique,
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l’émergence d’une inflation à un niveau jamais atteint depuis 30 ans et le renchérissement exponentiel du
coût de l’énergie et des matières premières. Le ciel s’obscurcit, nous devons consommer avec sobriété,
développer des énergies renouvelables et plus propres. Mais le Vaucluse a les moyens de ses ambitions :
les recettes sont passées de 600M€ en 2015 à 680M€ en 2021 grâce aux droits de mutations,ce qui va
permettre de continuer à investir (notamment dans la construction d’une Maison départementale des
personnes handicapées,  l’aménagement d’un nouveau site pour les Archives départementales,  de la
déviation d’Orange et du carrefour de Bonpas et enfin la suppression du passage à niveau à Petit-Palais).
En revanche en raison de la revalorisation des points d’indices et du ‘Ségur’ de la santé, les dépenses de
personnel vont passer de 132,4M€ en 2022 à 139,2 l’an prochain (+ 5,1%).

« Tout ce qui est excessif est insignifiant »
L’opposition se déchaîne : Marie Thomas de Maleville (RN) parle de « politique anxiogène qui est le
copié-collé du budget 2021 », André Castelli (PC) déplore la prééminence des subventions allouées au
pays d’ Apt (commune dont la présidente a été maire pendant 7 ans), Yann Bompard (Ligue du Sud)
regrette « l’absence de marge de manoeuvre du département » et se demande « si l’Etat ne veut pas le
rayer de la carte. » Le député macroniste Jean-François Lovisolo trouve « cocasse que le RN dénonce la
prétendue politique de la peur qui est d’habitude son fonds de commerce » et rappelle que « Gouverner
c’est faire des choix, même si le contexte actuel est compliqué ».

La présidente Santoni reprend la parole pour répondre. D’abord à André Castelli que « ses allégations
sont déplacées, ses insinuations fausses. Il ne manque pas 17 médecins, mais 9. Et où iront-ils? D’abord à
Avignon,  puis  à  Valréas,  Cadenet  et  enfin  à  Apt  »  et  conclut  que  «  Tout  ce  qui  est  excessif  est
insignifiant ». A l’élue RN « Qu’il s’agit d’un débat, pas du vote du budget, que c’est le contexte qui est
anxiogène avec la guerre en Ukraine après le COVID et le confinement, pas le ROB ». Quant à Jean-
Baptiste Blanc, le rapporteur, il s’agace de voir certains chiffres manipulés : « 218M€ au titre de la
solidarité, c’est du jamais vu dans ce département ! »
Lors du vote du budget l’ambiance risque sans doute être encore plus tendue.

Le Vaucluse a un incroyable talent!
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Le Vaucluse a un incroyable talent et veut le faire rayonner dans le monde entier. C’est au
coeur  de  la  magnifique  et  prestigieuse  Bibliothèque  Inguimbertine  (classée  monument
historique en 1862) à Carpentras que s’est déroulée mercredi 16 novembre la soirée “ le
Vaucluse a du talent «  destinée à mettre en valeur les pépites, génies et savoir-faire des
entreprises  locales  qui  portent  haut  les  couleurs  du  territoires  à  travers  ses  filières
d’excellence.

C’est l’équipe de « Vaucluse Provence Attractivité » que dirige Cathy Fermanian qui a organisé ce
moment de convivialité présenté avec talent et humour par David Bérard. Avec d’abord le maire de
Carpentras, Serge Andrieu, ravi d’accueillir cette manifestation économique « Tout le monde a mis le
paquet pour promouvoir notre territoire et les entreprises qui le font vivre ».

https://inguimbertine.carpentras.fr/
https://www.linkedin.com/company/la-team-vaucluse/
https://www.linkedin.com/company/la-team-vaucluse/
https://www.linkedin.com/company/vaucluse-provence-attractivit%C3%A9/
https://www.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1/
https://www.linkedin.com/in/david-berard-353a2ab7/
https://www.carpentras.fr/annuaires/les-elus/mandat-2020-2026/la-majorite-municipale-aimer-carpentras/serge-andrieu-maire-de-carpentras.html
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© Alain Hocquel / VPA

Dominique Santoni, la Présidente du Conseil Départemental est une femme pragmatique qui veut du
concret. « Nous avons eu l’idée de créer ce club pour fédérer le privé et le public. 38 chefs d’entreprises
nous ont déjà rejoints, mais notre « Team Vaucluse » ne demande qu’à se développer, quelles que soient
leur  taille  et  leur  activité.  Ce  n’est  qu’un  début.  Nous  avons  un  vrai  potentiel  de  ressources,  de
développement économique exogène, nous devons vendre le Vaucluse à l’extérieur. La pertinence de
notre démarche c’est de montrer qu’il y a un intérêt réel à travailler ensemble, avec des hommes et des
femmes dynamiques, des projets locaux et une volonté politique forte“. Elle ajoute : « L’idée c’est de
partager nos forces, nos valeurs, de trouver des axes d’actions. Nous avons créé plusieurs groupes de
travail sur des thèmes comme le recrutement, le foncier, la mobilité, la faisabilité, la saisonnalité et nous
allons continuer.  «  Et  vous,  vous êtes  nos meilleurs  ambassadeurs »  conclura-t-elle  à  l’adresse du
parterre de chefs d’entreprises.

https://www.linkedin.com/in/dominique-santoni-aa326048/
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Dominique Santoni, Présidente du Conseil départemental de Vaucluse © Alain Hocquel / VPA

Pierre Gonzalvez, président de « Provence Vaucluse Attractivité » poursuit : « Le Sud ce n’est pas que le
soleil, l’environnement paysager, la fête et le tourisme l’été. C’est toute l’année, donc nous avons un fort
potentiel  de développement,  des besoins en main d’oeuvre qualifiée,  en talents.  Nous devons nous
tourner vers des écoles performantes, pas seulement d’ingénieurs, tisser des réseaux avec des dirigeants
renommés qui vivent en Vaucluse et qui ont une réelle expérience, un carnet d’adresses, trouver aussi un
emploi pour le conjoint (ou la conjointe), valoriser les éco-systèmes d’excellence. L’identité de notre
territoire ce sont des marques comme le Ventoux, la viticulture, les festivals et les sites remarquables. »

https://www.linkedin.com/in/pierre-gonzalvez-65929868/
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Pierre Gonzalvez, Président de Vaucluse Provence Attractivité © Alain Hocquel / VPA

A la tribune, également Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse. « Cela fait 100 jours ou presque (en fait
86) que je suis arrivée en Vaucluse, en descendant la Durance, des Hautes Alpes vers les Alpes de Haute-
Provence, pour arriver à Avignon en août. Ici on mange bien, on boit bien, on a des paysages à couper le
souffle et je suis d’accord avec Madame la Présidente Santoni : nous devons faire des choses concrètes,
fédérer les entreprises, collectivités locales, associations, bonnes volontés et faire rayonner le Vaucluse.
Je peux vous dire que quand je suis à Marseille ou à Paris je le fais, vous pouvez tous compter sur moi
comme ambassadrice. »

“Vous pouvez tous compter sur moi comme ambassadrice.“

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse

C’est au tour des représentants des groupes de travail  de s’exprimer.  A commencer par Sébastien
Quiminal, patron d’Enedis en Vaucluse qui s’occupe du secteur ‘Talents – Attractivité’ :  » Nous avons
commencé par identifier nos besoins, poser un diagnostic, donner envie de venir chez nous, faire visiter
nos entreprises pour montrer nos compétences, notre savoir-faire et attirer de nouveaux talents ». Pour
le groupe ‘Eco-systèmes’, c’est Jean-Baptiste Vayson (qui fait du whisky à base de petit épeautre au
Barroux) et Alain Etievant ( INRAE Avignon – Montfavet) qui évoquent la campagne : « Ici nous avons des

https://www.vaucluse.gouv.fr/violaine-demaret-prefete-de-vaucluse-a11936.html
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/jean-baptiste-vayson-de-pradenne-377819189/
https://www.linkedin.com/in/alain-etievant-a4598894/
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graines,  des  semences,  des  producteurs  de  fruits,  de  légumes,  d’herbes  arômatiques,  des
transformateurs,  des entreprises d’agro-alimentaire,  des centaines d’ingénieurs et de chercheurs en
agronomie,  une  chambre  d’agriculture,  une  université,  des  paysans,  un  pôle  de  compétitvité
Innov’Alliance, nous pouvons mutualiser nos laboratoires et aller bien plus loin« .

Plus de 200 décideurs locaux étaient réunis à l’Inguimbertine © Alain Hocquel / VPA

Frédéric Roels, directeur de l’opéra-théâtre du Grand Avignon, qu’on n’attendait pas forcément sur ce
sujet, prendra la parole à son tour : « Nous devons rendre cette terre attractive tout au long de l’année.
Certes il y a « Les Hivernales de la danse » et « Fest’Hiver » en dehors de l’été. Les randonnées à pied et
à vélo qu’on peut faire toute l’année. On pourrait aussi lier séminaires culturels et gastronomie, sports et
oenologie! »

“Nous devons rendre cette terre attractive tout au long de l’année.“

Frédéric Roels, directeur de l’opéra-théâtre du Grand Avignon

Cathy Fermanian qui se bat bec et ongles depuis des décennies pour faire avancer l’attractivité du
Vaucluse, insiste : « Nous allons chercher des entrepreneurs partout, lors de salons en France et à
l’étranger, nous prospectons, nous convainquons, nous accompagnons environ 300 projets d’installations
par an. Nous jouons sur la séduction et la beauté qu’exercent nos paysages pour accroître notre visibilité.
Parmi  les  secteurs  en pleine  expansion,  les  jeux  video et  l’économie  créative  qui  connaissent  une
croissance à deux chiffres en France. Nous devons attirer de nouveaux studios d’animation chez nous ».

https://pole-innovalliance.com/
https://www.linkedin.com/in/fr%C3%A9d%C3%A9ric-roels-b8a66b59/
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Nina Granucci, Co-fondatrice et Présidente de Green Spot Technologies © Alain Hocquel / VPA

Autre temps fort de la Soirée « Le Vaucluse a du talent », un gros plan sur quelques entreprises qui ont
choisi notre département. ‘Selt Biotech France’‘, une entreprise qui utilise des algues pour gélifier et
épaissir les chocolats, pâtisseries et sauces. ‘Green Spot Technologies‘, une start-up qui s’est installée sur
le Marché-Gare de Carpentras pour lutter contre le gaspillage alimentaire en recyclant la nourriture
grâce à la fermentation, avec à sa tête une jeune néo-zélandaise, Nina Granucci. Ensuite, ‘Semaxone‘,
une société qui analyse ce qui se passe dans le cerveau d’un pilote avec un capteur et qui passe au crible
sa voix pour avoir une idée de son stress ou de sa fatigue. Elle s’est implantée au coeur de la technopole
“Pégase“, à côté de l’aéroport. Enfin ‘Circus‘, un studio d’animation audio-visuelle en 3D, de création
d’effets spéciaux qui va emménager à Avignon.

“Nous accompagnons environ 300 projets d’installations par an.“

Cathy Fermanian, directrice de Vaucluse Provence Attractivité

Dominique Santoni aura le mot de la fin, avant de laisser les invités monter au 1er étage pour un cocktail
dînatoire avec une sélection des meilleures cuvées d’AOC Ventoux de La Bastide du Laval, des truffes de
chez Plantin et des douceurs de la Chocolaterie Castelain. “Toutes ces belles choses m’ont galvanisée et
donnée une envie farouche de continuer.“

https://greenspot-tech.com/fr/
https://www.linkedin.com/in/ninna-granucci-371b16a1/
http://semaxone.fr/
https://www.safecluster.com/territoires-dexcellence/technopolepegase/
https://circus.fr/
https://www.bastidedulaval.com/
https://www.truffe-plantin.com/fr
https://www.chocolat-castelain.fr/
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Spot “Le Vaucluse à du Talent“

2 000 jeunes Vauclusiens recevront des
paniers alimentaires d’ici Noël

Dans le cadre de l’élaboration de son Projet Alimentaire Territorial (PAT), le Département de
Vaucluse va distribuer gratuitement des paniers composés de produits agricoles 100% locaux à
des jeunes Vauclusiens de 16 à 25 ans en précarité.

« La crise sanitaire et l’inflation que nous connaissons actuellement ont accentué la fragilité des publics
en grande précarité alimentaire », constate le Conseil départemental de Vaucluse.
Afin de lutter contre cela le département va offrir 130 paniers par semaine, jusqu’à la fin du mois de
décembre, pour aider au total plus de 2 000 jeunes Vauclusiens.
Une fois par semaine, la distribution des paniers s’organise au sein des quatre Missions locales pour
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l’emploi et l’insertion du Vaucluse et de leurs antennes. Onze points de livraison ont été définis : Apt,
Cavaillon,  L’Isle-sur-la-Sorgue,  Pertuis,  Avignon,  Valréas,  Bollène,  Orange,  Vaison,  Carpentras  et
Monteux.

Soutien à l’agriculture locale
Cette opération, initiée en octobre 2020, vise à offrir une aide d’urgence aux 16-25 ans en difficulté,
engagés dans un parcours d’insertion via leur structure d’accompagnement. L’objectif est aussi de faire
connaître et de rendre accessibles des produits locaux de qualité à des publics qui ne les auraient peut-
être  pas  naturellement  consommés.  Enfin,  c’est  également  l’occasion  de  soutenir  les  agriculteurs
vauclusiens et de promouvoir l’agriculture locale.
Les fruits et les légumes, choisis en fonction des saisons et de leur disponibilité, sont fournis par les
agriculteurs  du  réseau  ‘En  direct  de  nos  fermes’.  Ces  professionnels  ont  été  sélectionnés  via  la
plateforme  départementale  d’achat  Agrilocal84.  En  tout,  22  agriculteurs  vauclusiens  participent  à
l’opération.
Au total, 4 000 paniers, dont la valeur moyenne est de 16€, vont être distribués lors de cette opération
représentant un budget de 68 000€ pour le Conseil départemental.

Aider à mieux consommer
Par ailleurs, les Missions locales accompagnent les paniers offerts de recettes facilement réalisables. Des
actions collectives spécifiques sont également mises en place. Elles sont destinées à promouvoir le « bien
manger de façon équilibré », à inciter à consommer davantage de produits agricoles locaux et de qualité
et à faire découvrir le monde agricole, ses métiers et ses formations.

L.G.

https://www.agrilocal84.fr/
https://www.agrilocal84.fr/
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Alerte pluie dans le Nord Vaucluse
(réactualisé)
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Le Conseil départemental de Vaucluse informe que « de fortes précipitations sont en cours sur le Nord du
Département (en particulier sur les secteurs Orange/Bollène/Vaison/Valréas). Quelques débordements
d’eau  et  présences  de  boues  sur  chaussées  sont  possibles  ;  les  centres  routiers  sont  en  cours
d’intervention sur les routes départementales. »
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Point de situation à 20h00 :

Les pluies ont cessé sur le secteur Nord Vaucluse. Les points de vigilance suivants restent à signaler sur
le réseau routier départemental :

Coupures de routes :

La RD976 dans Sérignan est coupée par le SDIS, traversée du village impossible par la RD
976.  La RD65 reste ouverte pour un accès à la commune par le Nord

L’Ex RD43 en direction de Piolenc depuis le giratoire RD11 est fermée à la circulation : Route
inondée
La RD237  est barrée par la CCPRO du giratoire 237/238 jusqu’à la RD17  côté Orange
La RD11 est barrée au droit de l’ex canal de Pierrelatte (menace de rupture), la déviation
s’organise par la RD43 et RD172. Le SDIS est sur place

Des déviations sont en place, les routes seront progressivement rouvertes à la circulation cette nuit et
demain matin selon les conditions de circulation.

Points d’attention particuliers :

RD 51 Cairanne Nord : chaussée partiellement inondée
RD 69 Rasteau PR 7 : chaussée partiellement inondée
Secteur RD 74/12/11 : plusieurs point d’inondation partielle de chaussées
RD938 au Crestet : boue sur la chaussée 
RD 51 en sortie de Vaison la Romaine: 2 pins + 1 ligne EDF au sol : circulation alternée
RD65 à Sérignan route de Lagarde : plusieurs coulées de boue et de graviers

De la signalisation de danger est en place, des nettoyages de chaussées seront réalisés en début de
matinée une fois les eaux retirées.

Malgré la fin des précipitations, la plus grande prudence reste conseillée aux usagers du réseau routier
départemental.

Appel à la vigilance de la préfecture
De son côté, la préfecture de Vaucluse rappelle que « Les forts cumuls de pluie enregistrés cet après-midi
ont engendré des phénomènes de ruissellement et de débordements de cours d’eau dans le nord du
département. Le secteur d’Orange a particulièrement été touché : localement, 115 à 120 mm de pluie ont
été relevés. Quelques communes ont été conduites à activer leur Plan Communal de Sauvegarde et à
mobiliser leurs effectifs afin de porter aide et assistance à leurs administrés sinistrés. Des axes routiers
ont dû être coupés à la circulation. Des déviations sont mises en place et le resteront tant que nécessaire.
Si les pluies ont cessé depuis 20h sur le nord du département, la plus grande vigilance s’impose. La
préfète  salue  l’engagement  des  sapeurs-pompiers,  des  forces  de  sécurité,  des  équipes  du  conseil
départemental ainsi que les services des communes impactées pour leur mobilisation respective. »
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L.G.

La Tour-d’Aigues inaugure le boulevard
Maurice Lovisolo
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Traversée par la RD956 et la RD120, la commune de La Tour-d’Aigues subissait un important
trafic routier en son centre-ville. Une difficulté désormais palliée par le boulevard Maurice
Lovisolo, qui vient d’être inauguré.

Dans le cadre de l’entretien de ses routes, le Département de Vaucluse vient de créer une jonction
routière à La Tour-d’Aigues, entre la RD956, qui relie Aix-en-Provence à Forcalquier, et la RD120, qui
mène à La Motte-d’Aigues et à l’étang de la Bonde. Terminé en juillet 2021, le boulevard Maurice
Lovisolo vient d’être inauguré. La jonction porte son nom en hommage à l’ancien Vice-président du
Conseil départemental de Vaucluse et ancien Maire de la Tour-d’Aigues.

La création de cette jonction routière a permis de supprimer une partie du transit des usagers allant ou
venant de Pertuis vers la grande zone pavillonnaire des quartiers Nord-Ouest de la ville et des villages
environnants.  L’objectif  final  était  de réduire les nuisances dans le centre-ville pour permettre aux
habitants d’obtenir une meilleure qualité de vie, mais aussi d’y assurer une meilleure sécurité et de
meilleures conditions de circulation, et ainsi, prendre en compte les modes de transport doux.

Le boulevard Maurice Lovisolo comprend deux voies de 3 mètres, un espace de 2,50 mètres réservé au
réseau d’écoulement des eaux, une voie revêtue en enrobé réservée aux piétons et aux cycles, ainsi que
deux carrefours giratoires à ses extrémités. Le coût global des travaux, qui ont duré de septembre 2017 à
juillet 2021, s’est élevé à 3 693 400€. La liaison routière, qui a coûté 2 888 160€, a été entièrement
financé par le Département. Les giratoires, quant à eux, ont coûté 805 240€ et ont été financés par le
Département, mais également par la commune à hauteur de 28 360€.

DR

V.A.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 juillet 2025 |

Ecrit par le 2 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/departement-de-vaucluse/page/14/   17/30

7 collèges vauclusiens vont être sensibilisés
aux dangers de la route cette année

Depuis 26 ans, le Département de Vaucluse organise des journées de prévention et d’éducation
dans les collèges concernant les dangers de la route. Depuis 1996, ce sont plus de 125 000
jeunes qui ont pu bénéficier de l’opération ‘Campus sécurité routière’.

À partir  du  jeudi  10  novembre  prochain,  le  Département  relance  son  opération  ‘Campus  sécurité
routière’. De novembre à mars, ce sont les jeunes de sept collèges qui vont être sensibilisés aux dangers
de la route. Pour mener à bien le renouvellement de ce projet, le Département de Vaucluse a investi près
de 36 000€ cette année.

Toutes les classes des sept collèges choisis cette année bénéficieront d’une journée entière de formation-
sensibilisation durant laquelle seront abordés divers sujets tels que les notions de risques, de prévention
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et de vie en société. L’objectif est de faire évoluer les comportements vers une mobilité citoyenne plus
sûre.

Les collèges concernés

Le collège Jean-Henri Fabre à Carpentras, le jeudi 7 novembre
Le collège Alphonse Daudet à Carpentras, le jeudi 24 novembre
Le collège Voltaire à Sorgues, le jeudi 12 janvier 2023
Le collège Alphonse Tavan à Montfavet, le jeudi 19 janvier 2023
Le collège Joseph d’Arbaux à Vaison-la-Romaine, le jeudi 9 février 2023
Le collège André Malraux à Mazan, le jeudi 2 mars 2023
Le collège Jean-Garcin à L’Isle-sur-la-Sorgue, le jeudi 9 mars 2023

De nouveaux partenariats pour plus de sensiblisation

En 2021, de nouveaux partenaires ont été intégrés à cette opération. Les polices municipales animent
désormais un atelier concernant le partage de la route entre les différents modes de déplacements, la
responsabilisation des jeunes concitoyens et le civisme autour des collèges. Un atelier a notamment vu le
jour autour de la trottinette électrique et de ses dangers en cas de mauvaise utilisation.

De son côté, l’association Prévention Routière participe également à ces journées de sensibilisation.
Depuis 2021, elle présente un nouveau simulateur ‘Test au choc’, financé à hauteur de 70 % par le
Conseil départemental de Vaucluse, qui peut accueillir quatre personnes à la fois et simule des chocs
contre un obstacle, à une vitesse de quatre ou huit km/h.

L’opération ‘Campus sécurité routière’ compte également sur de nombreux autres intervenants qualifiés
tels que les cascadeurs de Drag Auto, la préfecture de Vaucluse, la Gendarmerie nationale, l’association
Roulons à Vélo, les sociétés de transports scolaires et de voyageurs, l’Association nationale pour les
transports éducatifs de l’enseignement public, l’Étape 84, les Anges de la route, le comité départemental
de cyclotourisme, la Fédération française des motards en colère, la MAIF, la Croix Rouge française, le
service départemental d’incendie et de secours, la SNCF, Transdev ou encore Orizo.

V.A.

Les champions de vélo vauclusiens à la
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rencontre du public

Il y a quelques semaines a eu lieu le Roc d’Azur, un salon et une manifestation sportive dédié
au monde du vélo, et plus particulièrement au VTT. Lors de ce rendez-vous, le public a pu
rencontrer les champions vauclusiens sur l’espace Vaucluse Provence.

Le  Roc  d’Azur  de  Fréjus  réunit  chaque  année  plus  de  100  000  visiteurs.  C’est  le  rendez-vous
incontournable des passionnés de vélo, des professionnels mais aussi des institutionnels qui peuvent y
promouvoir leurs destinations.

Lors de cette 38ème édition, Vaucluse Provence Attractivité et le Département de Vaucluse se sont
rassemblés sous la bannière ‘Vaucluse Provence’, avec leurs partenaires La Provence à vélo, Vélo Loisir
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Provence, Destination Ventoux et Avignon Tourisme qui est venu parler de Avignon Vélo Passion qui aura
lieu du vendredi 11 au dimanche 13 novembre.

Le stand vauclusien de 75m² a pu offrir un coup de projecteur aux destinations incontournables du
Département telles que le Luberon, le Mont-Ventoux, ou encore Avignon, ainsi que des moments de
rencontre conviviaux. Les champions vauclusiens Lucas Lagneau, Lais Bonnaure, Hugo Pigeon, Mathilde
Bernard, Simon Chapelet, Kevin Miquel et Killian Demangeon se sont rendus disponibles pour rencontrer
les férus de vélo, discuter de leur parcours et partager leur passion.

Les champions vauclusiens ont échangé avec les visiteurs sur le stand ‘Vaucluse Provence’. DR

V.A.
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Le Thor : la Journée petite enfance sera
centrée sur ‘le goût du beau chez le tout-
petit’

Organisée par le  Service Livre et  Lecture du Département de Vaucluse,  la  Journée petite
enfance aura lieu ce jeudi 29 septembre à l’auditorium Jean Moulin au Thor.

Sur le thème du ‘goût du beau chez le tout-petit’, cette journée permettra aux professionnels de la petite
enfance d’échanger avec des experts concernant l’importance du livre pour le tout-petit. Un stand de
livres à la vente sera tenu toute la journée par la librairie avignonnaise L’Eau Vive.

Le programme
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La Journée petite enfance débutera avec une intervention d’Evelio Cabrejo-Parra, psycholinguiste et
spécialiste de la construction psychique et cognitive de l’enfant, autour de ‘L’émerveillement chez le
bébé’. Cette intervention engagera une refléxion auprès des professionnels sur la sensibilité du tout-petit
à la beauté et à ses exigences en matière de choix.

S’ensuivra une lecture à voix haute d’un album issu de l’une des valises thématiques du service Livre et
Lecture du Département avant de procéder à des partages d’expériences et des échanges sur les ateliers
proposés par Pascal Humbert à partir des valises thématiques de Katsumi Komagata et Bruno Munari.
Gwenaelle Moulinas de la Médiathèque de Châteauneuf-de-Gadagne et Françoise Derouet du Relais
Petite Enfance de l’Isle-sur-la-Sorgue proposeront leurs retours sur les expérimentations de terrain.

Ensuite, il y aura une lecture à voix haute d’un album de l’artiste-graveure Julia Chausson, puis une
découverte de son univers, suivi d’une rencontre en dialogue avec Lucie Auzet et Bénédicte Chapelet,
toutes deux bibliothécaires jeunesse.

Enfin, un partage d’expériences et des échanges sur l’utilisation de la valise thématique avec des albums
tactiles proposée par le service Livre et Lecture avec Laure Rapinat du Relais petite enfance d’Orange et
de Piolenc avant de découvrir une présentation sur le thème ‘La salle d’attente de PMI (Protection
maternelle et infantile) : un lieu privilégié pour la rencontre des bébés et de leurs parents avec des
albums’.

Jeudi 29 septembre. De 8h15 à 16h30. Auditorium Jean Moulin. 971 Chemin des Estourans. Le
Thor.

V.A.

Département de Vaucluse, Fusion actée pour
le Bailleur social Vallis Habitat avec la
coopérative Grand Delta Habitat
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Hier 6 septembre, le Conseil d’administration de l’Office public de l’habitat Vallis Habitat a
officiellement approuvé le projet de fusion par absorption au profit de la coopérative d’intérêt
collectif (Scic) Grand Delta Habitat avec 15 voix pour, 10 voix contre et 2 abstentions. Le projet
de rapprochement est fixé au 31 décembre 2022. La fusion des deux opérateurs –Vallis habitat
16 000 logements- conduira Grand Delta Habitat -22 000 logements- à gérer 38 000 logements
dont 30 000 ancrés sur le seul territoire de Vaucluse armé d’environ 700 salariés.

Réponse le 7 octobre
C’est une première étape de faite avant que le Département de Vaucluse n’acte officiellement la fusion
lors de son assemblée plénière départementale du 7 octobre prochain et après l’assentiment de la préfète
de Vaucluse. Deux délibérations auront lieu : la fusion de Vallis habitat avec Grand Delta Habitat et la
création de 158 postes de fonctionnaires au Département pour répondre aux 158 fonctionnaires en poste
actuellement chez Vallis Habitat qui souhaiteraient être mis à disposition des collectivités vauclusiennes.

Une nécessaire opération
L’opération, réfléchie et voulue par le Département, dont la présidente, Dominique Santoni, aurait dès les
premiers mois de sa mandature sollicité Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat, pour faire le
point sur le logement social. Objectif ? Rationaliser le logement social, réhabiliter un parc vieillissant,
répondre aux demandes des maires pour des habitants dont plus de 76% sont éligibles au logement
social.

https://www.vaucluse.fr/-1.html
https://www.vallishabitat.fr/
https://www.granddelta.fr/?page_id=7647
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Points de force et faiblesse
Par ailleurs, la fusion fortifie GDH face à la Loi Elan 2 (La Loi Elan a été votée en octobre 2018, la Loi
Elan  2  devrait  sortir)  qui  préconise  le  regroupement  des  bailleurs  sociaux  à  hauteur  de  30  000
logements.  Mais  ça  ne s’arrête  pas  là.  La  RE 2020 (ex  règlementation thermique-  Règlementation
environnementale) et le diagnostic de performance énergétique modifient considérablement le paysage
locatif. En effet, dès 2025 les logements les plus énergivores (classés G) seront interdits à la location. Dès
2028, ce sera au tour des biens classés F d’être interdits, et enfin aux logements classés E d’ici 2034.
Alors si les toutes dernières années, la gestion de Vallis habitat s’est fondamentalement améliorée, son
patrimoine très ancien et ses plus de 3% de logements vacants devront être rapidement pris en charge
par GDH, ainsi que lors des opérations déjà en cours telles qu’avec l’Anru (Agence nationale pour la
rénovation urbaine), le NPRNRU (Nouveau programme national de rénovation urbaine) le NPNTQAD
(Programme national de requalification des quartiers anciens dégradés), Cœur de ville et autre ‘Petite
ville de demain (Relance des territoires).

Secteurs public et privé, une autre vision du logement ?
Cependant les syndicats de salariés, FO, CFDT et CGT ainsi que certains élus vauclusiens dénoncent la
disparition du service public, s’inquiètent de l’augmentation des loyers pour les résidents actuels, et des
maires craignent de perdre la main, notamment lors des commissions d’attribution. Enfin les salariés de
Vallis Habitat appréhendent un changement de poste et de statut.

La réponse de Grand Delta Habitat
«Chaque collaborateur de Vallis Habitat trouvera sa place dans la nouvelle structure, annonce GDH. Les
fonctionnaires territoriaux disposeront de la possibilité d’un détachement, d’une mise à disposition, d’une
contractualisation  à  durée  indéterminée,  choix  qui  lui  appartiendra  individuellement.  L’entreprise

https://www.gouvernement.fr/action/elan-une-loi-pour-l-evolution-du-logement-de-l-amenagement-et-du-numerique
https://www.lagazettedescommunes.com/622094/la-loi-elan-2-le-volet-urbanisme/
https://www.lagazettedescommunes.com/622094/la-loi-elan-2-le-volet-urbanisme/
https://www.cohesion-territoires.gouv.fr/programme-action-coeur-de-ville
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devenue  plus  importante  offrira  également  plus  d’opportunités  de  nouvelles  missions  et  de
rémunérations.»

Pas de perte de rémunération
la  plus  importante  coopérative  de  France  continue  spécifiant  que  «  L’alignement  des  conventions
collectives aura un effet positif entre autres sur l’intéressement –l’enveloppe distribuée chez GDH est le
double que celle de Vallis Habitat et la prime de vacances (+ 1000€ chez GDH par rapport à VH). Enfin,
les négociations se déroulant avec les représentants du personnel dans un délai de 15 mois maximum,
chaque salarié conserve ses conditions de rémunération précédente. »

Le Département garde la main
Suite à la fusion, le Département de Vaucluse détiendra 36% du capital devenant le second actionnaire
après Action logement.

Les chiffres une fois la fusion entérinée ?
219M€ d’investissement, 205M€ de chiffre d’affaires, 90 000 personnes logées, 38 000 logements dans
85 communes vauclusiennes, 8 000 lots en gestion de copropriété, 700 collaborateurs, 10 agences de
proximité et 4% de logements vacants.

Dans le détail ?
Vallis Habitat gère environ 16 000 logements soit 46% du patrimoine HLM de Vaucluse aidé en cela par
308 salariés dont 158 fonctionnaires. L’Office public de l’habitat avait absorbé en décembre 2018 l’Office
public de l’Habitat Grand Avignon résidences, alors bailleur social de la Ville d’Avignon. Le problème ?
L’OPH  d’Avignon  et  Vallis  Habitat  –ex-Mistral  habitat,  bailleur  du  Département-  possèdent  des
patrimoines anciens qui nécessitent d’importantes rénovations, voire des démolitions afin de remodeler
les quartiers en privilégiant circulations et végétalisation en pied d’immeubles.

https://www.actionlogement.fr/
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DR Réinventer le logement social

Les dirigeants
Les dirigeants de Vallis Habitat sont Corinne Testud-Robert la présidente –vice-présidente au Conseil
départemental pour les communes du canton : Grillon, Richerenches, Valréas et Visan-, présidente de la
commission  Habitat,  élue  depuis  2015-  et  Lucas  Beaujolin  le  directeur  général,  ancien  directeur
commercial chez Grand Delta Habitat.

Les agences de proximité
Vallis Habitat possède 9 agences de proximité et antennes dont deux à Avignon ‘Grand Sud-Est’ à la
Trillade et à ‘Monclar’ et les autres ‘Grand Avignon’ au Pontet ; Cavaillon ; Monteux, Orange et trois
antennes à Apt, Pertuis et Carpentras. Certaines devraient, à l’avenir disparaître au profit des agences
existantes de GDH cependant deux nouvelles agences seront bientôt créées pour ‘Apt-Luberon et Bollène
Nord-Vaucluse garantissant l’emploi de 28 équivalents temps-plein.
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Les chiffres
En 2021 le budget d’investissement de Vallis Habitat se montait à 90M€ et devait livrer 148 logements à
Cheval-Blanc,  Caumont-sur-Durance,  Jonquerettes,  Le  Thor,  Villelaure,  Saint-Saturnin-les-Avignon,
Villeneuve-les-Avignon et Les Angles. En 2020, 129 logements avaient été livrés et 379 réhabilités. En
2021,  122  projets  de  constructions  avaient  été  actés  ainsi  que  la  réhabilitation  de  93  logements.
L’autofinancement HLM de Vallis Habitat était de 5,831M€ pour un résultat net de 2,484M€ et un chiffre
d’affaires de 74,623M€.

En 2020
Le bailleur social comptait un peu plus de 16 000 logements en Vaucluse, dans le Gard, les Bouches-du-
Rhône au cœur de 80 communes et 465 résidences dont 13 603 logements collectifs et 2 425 logements
individuels. 8 717 logements sont situés en zone QPV (Quartier prioritaires de la politique de la ville, bas
revenus des habitants) et 857 foyers-logements. Vallis habitat accueille 37 448 locataires soit 6,7% de la
population Vauclusienne.

https://www.insee.fr/fr/metadonnees/definition/c2114
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Les démolitions actées en 2020
49 logements devaient être démolis à Cavaillon à la résidence du docteur Ayme, 114 à Orange pour la
résidence l’Aygues et 30 logements à la Reine Jeanne à Avignon.
Ensemble, Vallis Habitat et Grand Delta habitat prévoient, chaque année de réhabiliter 4 000 logements,
d’en attribuer 2 700 lors de Caléol (Commission d’attribution des logements et d’examen d’occupation
des logements), de construire 500 logements, d’en vendre 120, d’aménager 50 lots et de continuer à
gérer des syndics.

DR

Enfin, parce que ce sont eux qui ont voté -ou non- la fusion, voici  pour  mémoire, les 27
membres du Conseil d’Administration qui ont présidé au changement de paradigme

15 représentants désignés par le Conseil départemental de Vaucluse
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Corinne Testud-Robert (Présidente), Elisabeth Amoros (Vice-Présidente),Thierry Lagneau, Myriam Silem,
Fabrice Martinez-Tocabens, Marie Thomas de Maleville.

Dont  9  représentants  Personnalités  qualifiées  en  matière  d’urbanisme,  de  logement,
d’environnement  et  de  financement  de  ces  politiques  ou  en  matière  d’affaires  sociales  :
Patrick  Courtecuise,  Joël  Granier,  Virginie  Issautier,  Dominique Riberi,  Lara  Villiano,  Anne-Priscille
Bazelaire

Et dont 3 ont la qualité d’élu d’une collectivité territoriale ou d’un établissement public de
coopération intercommunale du ressort de compétence de l’Office, autre que le Département :
Elhadji Ndiour, élu de la commune d’Apt, Michel Terrisse, maire d’Althen-des-Paluds et Jean-François
Lovisolo, maire de La Tour d’Aigues.

Deux membres désignés par le Conseil départemental de Vaucluse en qualité de représentants
des associations dont l’un des objets est l’insertion ou le logement des personnes défavorisées
Benoit Filist et Isabelle Gineste

Un membre désigné par la Caisse d’Allocations Familiales de Vaucluse
Daniel Planelles.

Un membre désigné par l’Union départementale des Associations Familiales de Vaucluse
Marie-Thérèse Nemrod-Bonnal

Un membre désigné par les associés des collecteurs de la participation des employeurs à
l’effort de construction de Vaucluse
Etienne Ferracci

2 membres des organisations syndicales de salariés les plus représentatives de Vaucluse
Jean-Luc Bonnal (FO) et Denis Blancs (CGT)

Cinq représentants des locataires
Françoise Jacob (AFOC), Mohammed Lhayni (CGL 84), Daniel Krempf (CLCV 84), Laurence Cermolacce-
Boissier (CNL 84) et Labbadia Rund (CNL 84).
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